
25 мая 2024 года в Подмосковье 
состоялся IX совместный Пленум 
Центрального Комитета и Цен-
тральной Контрольно-Ревизион-
ной Комиссии КПРФ.

Работу Пленума освещали жур-
налисты российских телекана-
лов и ведущих печатных СМИ. 

Прямую трансляцию вёл телеканал 
КПРФ «Красная линия».

Участники Пленума почтили ми-
нутой молчания память товарищей, 
погибших в борьбе с неонацизмом в 
ходе проведения специальной воен-
ной операции.

Открывая заседание, Председа-
тель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов вручил 
партийные билеты большой группе 
молодых коммунистов.

В ходе работы Пленума рассмо-
трены следующие вопросы:

1. О задачах КПРФ по сплоче-

нию антифашистских сил в борьбе 
с империализмом, реакцией и во-
енной угрозой.

2. Об итогах финансово-хозяй-
ственной деятельности ЦК КПРФ в 
2023 году и утверждении Сметы по-
ступления и расходования денеж-
ных средств ЦК КПРФ на 2024 год.

3. Об утверждении Сводного 
финансового отчёта КПРФ за 2023 
год.

Доклад по основному вопросу по-
вестки дня представил Г.А. Зюганов.

В прениях по докладу выступили: 
А.Н. Ивачёв (Свердловская обл.), 
И.Н. Макаров (Председатель Цен-
трального Совета РУСО), Л.И. Ка-
лашников (Самарская обл.), В.Н. 
Иконников (Орловская обл.), Ю.П. 
Белов (г. Санкт-Петербург), И.Г. Гуме-
нюк (Луганская Народная Республи-
ка),  Д.О. Филяев (Пензенская обл.), 
О.Н. Алимова (Саратовская обл.), 
С.К. Абдулхаликов (Республика Да-
гестан), А.И. Рогатнев (Воронежская 
обл.), Н.А. Останина (Председатель 
Всероссийского женского союза «На-
дежда России»), Н.М. Харитонов (г. 
Москва, кандидат в Президенты РФ).

Итоги обсуждения подвёл Г.А. Зю-
ганов.

О результатах работы Редакцион-
ной комиссии доложил заместитель 

Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Нови-
ков. Пленум принял постановление 
«О задачах КПРФ по сплочению 
антифашистских сил в борьбе с 
империализмом, реакцией и воен-
ной угрозой».

Пленум заслушал отчёт Управляю-
щего делами ЦК КПРФ Н.И. Осадчего 
об итогах финансово-хозяйственной 
деятельности Центрального Коми-
тета в 2023 году. Были утверждены 
Смета поступления и расходования 
денежных средств ЦК КПРФ на 2024 
год, а также сводный финансовый от-

чёт партии за 2023 год.
Материалы IX (майского) совмест-

ного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ пу-
бликуются в партийной печати.

Kprf.ru

От редакции. 24 – 25 мая в Мо-
скве находился первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ Алек-
сандр Андреев. Он принял участие 
в работе совещания руководителей 
региональных отделений КПРФ и IX 
(майского) совместного Пленума ЦК и 
ЦКРК КПРФ.

Планы                          
на июнь

Очередное заседание Об-
щероссийского штаба про-
тестных действий состоя-
лось 21 мая под руководством 
заместителя Председателя 
ЦК КПРФ Владимира Кашина.

В. Кашин поблагодарил со-
бравшихся за участие в органи-
зации и подготовке акций, посвя-
щённых Дню пионерии, которые 
прошли на самом высоком уров-
не. Впереди 1 июня — Между-
народный день защиты детей. 
Коммунисты посетят детские 
дома, организуют праздники во 
дворах, проведут «круглые сто-
лы». Острая боль связана с ги-
белью детей в ходе террористи-
ческих атак украинского режима 
на наши города и сёла. И на эту 
тему обратят особенное внима-
ние.

6 июня - День русского языка. 
В этот день 225 лет назад ро-
дился великий русский поэт А.С. 
Пушкин. На Пушкинской площа-
ди Москвы коммунисты проведут 
акцию, посвящённую этому дню, 
а в Государственном Кремлёв-
ском дворце состоится торже-
ственный вечер.

22 июня – День памяти и скор-
би. В этот день летом 1941 года 
началась самая кровопролитная 
и страшная война в истории на-
шей страны. В память о милли-
онах погибших все мы склоним 
головы у Вечного огня… 

Алёна ЕРКИНА,
«Правда».

27 мая состоялось заседание бюро Чувашского ре-
скома КПРФ. Его провёл первый секретарь рескома 
Александр Андреев.

В соответствии с решениями IX (майского) совместно-
го Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ бюро рекомендовало 
рескому и местным партийным отделениям продол-

жить работу по отправке гуманитарной помощи в зону спе-
циальной военной операции и оказанию различных мер 
поддержки участников СВО. Местным партийным отделе-
ниям поручено обсудить с коммунистами итоги состоявше-
гося IX (майского) совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ.

В связи с предстоящими выборами в органы местного 
самоуправления в трёх новых муниципальных образовани-
ях Чувашии (Алатырском, Канашском и Шумерлинском му-
ниципальных округах), а также дополнительными выбора-
ми в Чебоксарах и Новочебоксарске бюро решило создать 
предвыборный штаб во главе с первым секретарём рескома 
Александром Андреевым. В его состав вошли первые се-
кретари местных партийных отделений, где будут прово-
диться выборы, и секретарь рескома по работе с депутата-
ми Николай Селиванов. Руководителям местных партийных 
отделений поручено организовать работу по выдвижению 
кандидатов в депутаты. Информацию о кандидатах предо-
ставить в предвыборный штаб в срок до 10 июня.

Бюро решило обратиться с ходатайством в администра-

цию города Чебоксары о выдаче разрешения на установку 
мемориальной доски Валентина Сергеевича ШУРЧАНОВА 
на здании Чувашского республиканского отделения КПРФ. 
Так будет увековечена память видного государственного и 
партийного деятеля, стоявшего у истоков создания регио-
нального отделения КПРФ в Чувашии, которым он руково-
дил на протяжении трёх десятков лет.

Также члены бюро выдвинули инициативу: обратиться в 
администрацию города Чебоксары с предложением увеко-
вечить память нашего известного земляка, участника Граж-
данской и Великой Отечественной войн, Героя Советского 
Союза, генерал-полковника А.Н. Боголюбова, установив в 
городе его бюст или памятник.

Участники заседания предложили присвоить одному из 
воинских формирований Вооружённых Сил России, отли-
чившемуся в ходе СВО на Украине, почётное наименование 
– имени В.И. Чапаева. Соответствующее постановление 
бюро рескома направлено Верховному главнокомандую-
щему Вооружёнными Силами Российской Федерации В.В. 
Путину и Министру обороны РФ А.Р. Белоусову.

В связи с истекающим в мае сроком полномочий перво-
го секретаря Красночетайского райкома КПРФ Г.С. Патья-
нова бюро решило продлить его полномочия до 1 августа 
2024 года.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

На заседании бюро рескома партии

ИнформацИонное сообщенИе 
о работе IX (майского) совместного Пленума цК и цКрК КПрф
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А по-советски лучше!

● Так было.

В октябре 2023 года замгла-
вы Минобрнауки Дмитрий Афа-
насьев анонсировал введение в 
России новой системы высшего 
образования с 1 сентября 2025 
года. «К тому моменту, — уточнил 
он, — должны быть разработаны 
не только новый макет, но и на 
основании этого макета утверж-
дены новые федеральные обра-
зовательные стандарты».

Выступая 14 мая 2024 года 
на заседании Государственной 
Думы, кандидат на пост главы 
Минобрнауки Валерий Фальков 
заявил — в этой новой систе-
ме высшего образования с 2025 
года упраздняется понятие «ба-
калавр», вместо этого в России 
будет высшее образование и 
высшее специализированное об-
разование.

«В прежней системе только 
бакалавры имели право 
поступать и получать 

специализированное образование 
бесплатно, то есть магистратуру. В 
новой логике любой, кто получил 

высшее образование, может также 
пойти и бесплатно получить специ-
ализированное образование», — 
пояснил он, отметив, что в новой 
системе магистратура как таковая 
сохранится, однако претерпит кар-
динальные изменения, поскольку за 
всё время своего существования в 
прежней форме она, к сожалению, 
так и не стала эффективной.

Неужели то, о чём так долго и 
упорно мечтали все родители Рос-
сии, наконец-то произошло, и мы 
вновь возвращаемся к советскому, 
самому лучшему образованию в 
мире? Или речь идёт всего лишь о 
смене вывески?

— По сути, Валерий Фальков от-
крытым текстом заявил, что Россия 
отказывается от так называемой 
«Болонской системы» образова-
ния и больше не будет играть в эти 
фальшивые игры, которые были 
навязаны ей западными советника-
ми,  - отметил в беседе со «Сво-
бодной Прессой» сопредседа-
тель общероссийского движения 
«Образование для всех», член-

корреспондент РАЕН, доктор пе-
дагогических наук, профессор 
Сергей Комков.

— Наконец-то мы очухались, 
потому что с 2004 года, когда под-
писали документ о вхождении в 
эту систему, дипломы наших вузов 
по-прежнему не признавались и не 
признаются в Европе, как и раньше, 
хотя нам обещали обратное. Вся 
соль была в том, что пресловутая 
«Болонская система» изначально 
затачивалась под единый европей-
ский рынок труда, но Россия не впи-
сывалась в эту конструкцию изна-
чально, так как не является членом 
ЕС, так что в этом нас, выходит, со-
знательно обманули.

«СП»: И как теперь будет выгля-
деть наша российская «вышка»?

— Мы просто возвращаемся к 
изначальному варианту высшего 
профессионального образования, 
начиная готовить студентов в ос-
новном по пятилетним программам 
специалитета, вводя уже со второго-
третьего курса спецпредметы. Но в 
отдельных профессиях — медици-

не, ядерной физике, космических 
и военных технологиях — углубляя 
специалитет до 7 лет. Дипломы и в 
том, и в другом случае будут одни — 
о высшем образовании.

«СП»: А как быть с теми, кто 
имел несчастье отучиться по «Бо-
лонской системе» и получить ди-
плом «бакалавра»?

— Я думаю, либо им предложат 
пройти переподготовку в рамках 
каких-то курсов и надтарифика-
ционную процедуру, либо откроют 
систему переподготовки специали-
зированных кадров. Основная про-
блема здесь заключается в том, что 
большинство «бакалавров» имеют 
дипломы юристов, менеджеров или 
иных сугубо гуманитарных дисци-
плин. Значит, либо им придётся как-
то трудоустраиваться самостоятель-
но, либо вообще учиться заново. Но 
хорошо, что при этом возвращается 
система заочного и вечернего выс-
шего образования.

«СП»: Сколько лет нам по-
требуется на то, чтобы Россия 
получила новое поколение вы-

С 2025 года школьников и студентов в 

23 мая в Подмосковье состоялся II Пленум 
Центрального Комитета ЛКСМ РФ.

Пленум был посвящён ключевому вопросу 
– «О противодействии фашисткой угрозе и 
задачах коммунистической молодёжи на со-

временном этапе». С докладом по данной теме 
выступил первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ Влади-
мир Исаков.

Лидер Ленинского комсомола отметил неодно-
значные процессы, происходящие в российском 
обществе. Назвал возмутительной позицию рос-
сийских чиновников, призывающих к объедине-
нию и общей победе, и в то же время, цитирующих 
Ильина, драпирующих памятники Ленину, уста-
навливающих бюсты Врангеля и мемориальные 
доски Маннергейму. В связи с этим одним из прио-
ритетных направлений работы Ленинского комсо-
мола является патриотическое воспитание нового 
поколения граждан нашей страны. Эффективное 
выполнение этой задачи невозможно без борьбы 
с фальсификацией истории и противодействия 
увековечиванию памяти коллаборационистов. С 
этой целью к выпуску готовится несколько анти-
фашистских брошюр и материалов, нацеленных 
на школьную аудиторию.

Ежегодно активисты ЛКСМ РФ проводят тысячи 

уроков и различных мероприятий по патриотиче-
ской тематике. Проекты «Знамя нашей Победы» 
и «Юные герои Отечества», которые реализуются 
больше 10 лет, побывали в школах каждого круп-
ного города, во многих посёлках страны. Большую 
работу комсомольцы ведут по сохранению памят-
ных и исторических мест. Многие комсомольские 
организации ведут уход за могилами борцов за 
Советскую власть и защитников социалистическо-

го Отечества.
Владимир Исаков уверен, что заигрывание 

власть имущих с ультраправой идеологией может 
закончиться трагедией для России. Поэтому анти-
фашистскую борьбу Ленинский комсомол должен 
выдвинуть на передний план.

По второму вопросу Пленума доложил секре-
тарь ЦК ЛКСМ РФ Игорь Цевменко. Он напомнил 
о приближающемся 100-летнем юбилее со дня 
присвоения комсомольской организации имени 
Владимира Ильича Ленина. 12 июля 1924 года в 
Москве состоялся VI съезд РКСМ, постановивший 
именовать организацию Российским Ленинским 
Коммунистическим Союзом Молодёжи — РЛКСМ. 
Принимая высокое имя Ленина, наша организа-
ция дала клятву: всегда быть верной великому ле-
нинскому знамени, всегда и везде быть в первых 
рядах борцов за строительство нового, социали-
стического общества.

Пленум решил объявить Ленинский призыв в 
ряды Ленинского комсомола и запустить социали-
стическое соревнование среди региональных от-
делений организации.

По двум вопросам были приняты соответству-
ющие Постановления. 

Пресс-служба ЦК ЛКСМ РФ.

«КтО СЛЕДуЮщИй 
В ОБОРОННОМ ВЕДОМСтВЕ?»
Волна арестов сотрясает в майские дни Министерство обороны. 

Вслед за нашумевшим арестом замминистра обороны тимура 
Иванова 14 мая суд арестовал начальника управления кадров 
Минобороны Юрия Кузнецова. Обоих генералов подозревают в 
получении взяток в особо крупном размере. В 2019 году Forbes 
включил Иванова в список богатейших силовиков России: доход 
его семьи по итогам 2018 года составил 136,7 млн. руб., самого 
замминистра — 13,6 млн. руб.  При обысках у Кузнецова нашли 
деньги на общую сумму более 100 миллионов рублей в разных ва-
лютах, золотые монеты, коллекционные часы, предметы роскоши. 

А 21 мая арестовали бывшего командующего 58-й армией 
ВС РФ генерал-майора Ивана Попова по делу о мошенниче-
стве в особо крупном размере. Чуть позже по делу о взятке в 
особо крупном размере арестован начальник Главного управле-
ния связи Вооружённых Сил генерал-лейтенант Вадим Шама-
рин, являвшийся также заместителем начальника Генераль-
ного штаба Валерия Герасимова. Ему грозит от восьми до 15 лет 
лишения свободы. 

23 мая арестован ещё один сотрудник Минобороны России — 
начальник управления департамента военного ведомства по 
обеспечению гособоронзаказа Владимир Вертелецкий. Ему 
предъявили обвинение в злоупотреблении должностными полно-
мочиями. Источник «Известий» сообщает, что Вертелецкий помог 
знакомому бизнесмену с получением госзаказа и получил в каче-
стве взятки дом и автомобиль. 

Журналисты федеральных СМИ задаются вопросом «Кто сле-
дующий в оборонном ведомстве?»

По материалам СМИ.

«Антифашизм должен стать кредо нашей работы»

Жителей села Русская Сорма Али-
ковского муниципального округа 
до глубины души возмутил посту-

пок начальника Яндобинского территори-
ального отдела. В селе более 50 лет стоял 
памятник воинам, павшим в Великой Оте-

чественной войне. 
И вот его не стало. 
Памятник снесли. 
Части разрушен-
ного монумента 
просто побросали 
в овраг. При этом 
голова воина ле-
жит отдельно от 
туловища…

Начальник те-

ротдела объявил жителям, что памятник 
старый, из гипса и что на его месте будет 
установлен современный мемориальный 
комплекс, для возведения которого необ-
ходимо собрать деньги.

Расценив действия чиновника как ко-
щунство, жители обратились к депутату 
Госсовета Чувашии Александру Андре-
еву. Депутат подготовил запрос в проку-
ратуру республики с просьбой провести 
проверку по данному факту и принять 
меры прокурорского реагирования. 

Прокурор Чувашии Эдуард Гиматов 
среагировал незамедлительно. Им уже 
поручено провести проверку по факту на-
рушений при демонтаже памятника.  

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.  

разрушили памятник и сбросили в овраг

● Так стало.                                      (Фото https://forum.na-svyazi.ru) 
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А по-советски лучше!

пускников вузов, максимально 
приближённых по уровню знаний 
к уровню выпускников СССР?

— Этот процесс уже начался, по-
тому что перестройка вузов пошла 
на деле ранее, около тысячи выс-
ших учебных заведений начали об-
учать студентов по 180 новым учеб-
ным спецпрограммам. Если учесть, 
что на 1−2 курсах даются в основ-
ном предметы общеразвивающего 
цикла, то где-то через 2−3 года мы 
успешно выйдем из тупиковой ситу-
ации, если активность перестройки 
образования не снизится.

«СП»: Когда, наконец, у наше-
го образования дойдут руки до 
школьного образования, и страш-
ные аббревиатуры ЕГЭ и ГИА, 
вгоняющие в состояние мандра-
жа миллионы детей и их родите-
лей, канут в Лету?

— Я думаю, что серьезная пере-
стройка итоговой аттестации в шко-
лах последует довольно быстро, 
ведь она полностью себя дискре-
дитировала. Правда, как конкретно 
она будет выглядеть в итоге, сейчас 

не может сказать никто, даже сам 
Сергей Кравцов. Пока звучат общие 
слова о том, что она будет совер-
шенствоваться.

Ясно пока только одно — систе-
ма ЕГЭ, изначально чисто тестовая 
и необязательная, тоже исчезнет, и 
российская школа вернётся к тради-
ционной классической аттестации, в 
ходе которой выпускник школы дол-
жен будет показать уровень своего 
мышления, умение писать, общать-
ся, излагать свои мысли и ориенти-
роваться в окружающем мире.

Но самое главное — к концу 
школьного обучения выпускник дол-
жен будет более-менее чётко пред-
ставлять себе, в какой сфере он бу-
дет дальше продвигаться в жизни.

Поэтому очень большое значение 
с текущего учебного года уделяется 
системе средней профессиональ-
ной ориентации, чтобы школьник, 
сдавая экзамены, уже знал навер-
няка — будет он поступать в вуз или 
же пойдёт в колледж или техникум. 
Ведь для успешной самореализа-
ции совсем не обязательно поголов-

но всех обучать в вузах, вся между-
народная практика говорит об этом.

По времени, я думаю, до отме-
ны всех уже «доставшего» ЕГЭ в 
той форме, от которой все трясутся, 
осталось менее пяти лет, даже если 
название останется прежним.

Уже в этом году, например, от на-
бившего всем оскомину ЕГЭ оста-
лось одно только «Г», ведь введён-
ная норма, разрешающая дважды 
пересдавать ЕГЭ по одному пред-
мету до начала приёмной кампании 
в вузы поставила крест на этом эк-
замене как на «едином».

Так что, полагаю, уже через пару 
лет мы будем вспоминать о ЕГЭ как 
о страшном сне, полностью вернув-
шись к государственной аттестации 
— классическим школьным выпуск-
ным экзаменам.

«СП»: Очень хочется восклик-
нуть «Слава Богу!», но терзают 
смутные сомнения — не будут 
ли разномастные наши либера-
лы, которых ещё много на разных 
уровнях нашей системы образо-
вания, вставлять долгожданной 

реформе палки в колёса?
— Не думаю, что это будет. Во-

первых, ЕГЭ уже всех абсолютно 
«достал». Более 80% родителей и 
общественников выступают за его 
отмену, учителя уже устали рато-
вать полным составом за его отмену, 
президент РФ выступил за возврат к 
традициям в системе образования. 
Так что если кто-то кое-где у нас 
порой и задумает вставить палки в 
колёса процессу реформирования 
нашего образования, то ему палки 
очень быстро и жёстко обломают.

Не случайно во время обсужде-
ния кандидатуры Сергея Кравцова 
на пост министра образования РФ в 
Госдуме её председатель Вячеслав 
Володин, когда речь зашла о дис-
танционном образовании, жёстко 
заявил — даже не думайте его вне-
дрять, наше образование должно 
быть классическим, нормальным, 
очным, и если вы пойдёте другим 
путём, мы с вами будем разговари-
вать по-другому.

Андрей Захарченко,
«Свободная Пресса».

России будут снова учить по-советски?

Харьков опять станет 
русским городом

Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин принял участие в про-
грамме «60 минут» на телеканале «Россия-1».

Наряду с обсуждением трагической гибели 
иранского президента Эбрахима Раиси 
Юрий Афонин прокомментировал один 

эпизод – курьёзный, но весьма характерный: 
бывшая заместитель госсекретаря США Викто-
рия Нуланд в телеинтервью назвала Харьков 
«российским городом». В таких ситуациях не 
поймёшь, случайная оговорка это или дикое не-
вежество, заметил Юрий Афонин. Потому что 
все эти западные деятели никогда не удосужи-
ваются выучить ни географические названия, ни 
историю стран, в дела которых они так настой-
чиво лезут. Лиз Трасс вот считала Воронеж укра-
инским.

Юрий Вячеславович привёл исторический 
пример: в 1919 году, во время интервенции Ан-
танты в Советскую Россию, многие европейские 
политики говорили про некого «генерала Харь-
кова». Запустил его в оборот премьер-министр 
Великобритании Ллойд Джордж – назвал несу-
ществующего генерала одним из лидеров Бело-
го движения: «Мы должны оказать всемерную 
помощь адмиралу Колчаку, генералу Деникину и 
генералу Харькову». То есть Британия поддер-
живает и финансирует белых, шлёт им оружие, 
но её премьер не отличает генерала от крупного 
города. И за ним вся Европа повторяет. О чём 
это говорит? И красные, и белые были для за-
падников какими-то туземцами, фамилии кото-
рых помнить совершенно необязательно, равно 
как и названия их городов, даже самых крупных.

То же мы видим и сейчас, сказал первый зам-
председателя ЦК: Запад по уши влез в чужой 
конфликт, но представители западной верхушки 
и русских, и украинцев держат за туземцев, о ко-
торых можно почти ничего не знать. Важно для 
них лишь продвижение их собственных интере-
сов.

За предсказание госпоже Нуланд спасибо – 
уверены, что когда-нибудь Харьков обязатель-
но снова станет русским городом, сказал Юрий 
Афонин.

А ведь они свои образовательные стандарты, 
которые дают на выходе такое невежество, пы-
тались и у нас в стране внедрять в 1990-е. Не до-
пустили и не допустим впредь, будем развивать 
наши самые лучшие традиции. 19 мая мы тор-
жественно отметили День пионерии, рассказал 
Юрий Вячеславович. Пионерская организация 
даёт детям прекрасное воспитание и развитие, 
учит товариществу и истинному патриотизму. 
Будем верны нашим традициям и дадим достой-
ный ответ западникам!

По материалам 
Пресс-службы ЦК КПРФ.

Всероссийское со-
зидательное движение 
«Русский Лад»  — это дру-
жественная КПРФ куль-
т урно-идеологическая 
организация, которая за-
нимается сохранением, 
приумножением, продви-
жением и популяризацией 
истории, обычаев, тради-
ций и творческих дости-
жений русского и других 
коренных народов России, 
а также призывает к спло-
чению, единству и дружбе 
между ними. 

уже оформлены и от-
правлены заявка и ма-
териалы на фестиваль-

конкурс «Русский Лад»-2024. 
И подведены итоги прошло-
го года. Итак, лауреатами и дипломантами фести-
валя-конкурса «Русский Лад-2023» у нас стали:

Ксения Багаутдинова (г. Елабуга, Республи-
ка Татарстан) – лауреат II степени в номинации 
«ПРОЗА»;

Рушания Гаязова (г. Лениногорск, Республи-
ка Татарстан) – лауреат III степени в номинации 
«ПРОИЗВЕДЕНИЕ ПРИКЛАДНОГО ИСКУССТВА»;

Мария Прохорова (г. Альметьевск/Елабуга, Ре-
спублика Татарстан) – лауреат II степени в номина-
ции «ПЕСНЯ ФОЛЬКЛОРНОГО И ЭТНИЧЕСКОГО 
ЖАНРА»; дипломант в номинации «ПОЭЗИЯ»;

Александр Киреев (г. Алатырь) – дипломант в 
номинации «ПУБЛИЦИСТИКА»;

Альбина Коновалова (г. Алатырь) – дипломант 
в номинации «АВТОРСКИЙ ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ ВИ-
ДЕОСЮЖЕТ»;

Андрей Михеев (г. Алатырь) – дипломант в но-
минации «ПЕСНЯ СОВЕТСКИХ/РОССИЙСКИХ 
КОМПОЗИТОРОВ».

Почётными грамотами ВСД «Русский Лад» за 
верность заветам великих предков, пропаганду бо-
евых, духовных и трудовых традиций русского на-
рода награждены: алатырские коммунисты и рус-
ладовцы Лариса ВАВИЛОВА, Юлия КАСАТКИНА, 
Александр КИРЕЕВ, Владимир ЛУКИШИН, Вла-
димир МОРОЗОВ, Михаил СОКОЛОВ, Александр 
ЧЕГУРОВ, бывший первый секретарь Алатырского 
горкома КПРФ и первый руководитель Чувашской 
республиканской организации «Русский Лад» Та-
тьяна СТАРЁВА; учащаяся школы-гимназии № 6 
г. Алатыря Дарья ВЕДЯШЁВА, индивидуальный 
предприниматель Мария ВЕДЯШЁВА, сторонник 
КПРФ Рафаил ИБРАГИМОВ, поэт и обществен-
ный активист Людмила КОЛЕСОВА, кинорежиссёр 

Владимир СИНЯЕВ, режис-
сёр Алатырского народного 
драмтеатра Галина СУРО-
ВА, житель Алатыря Вален-
тин ЦАПЛЕНКОВ, директор 
Алатырской ЦБС Елена ЧЕ-
МАЕВА, председатель Со-
юза писателей Чувашии Ми-
хаил ЮХМА, член правления 
Союза писателей России, 
уроженец Алатыря Виктор 
ФРОЛОВ.

Благодарностей ВСД 
«Русский Лад» и Чувашско-
го регионального отделения 
«Русского Лада» удостоены: 
Дарья и Мария ВЕДЯШЁВЫ; 
Зинаида ЗЕЛЕНОВА – член 
бюро Алатырского горкома 
КПРФ; Александр КИРЕЕВ 
– поэт, публицист, обще-

ственный активист, руководитель Чувашского ре-
гионального отделения ООД «ВСД «Русский Лад», 
Алатырского городского отделения Союза писате-
лей Чувашии, ЛИТО «Сурская Лира», секретарь 
Алатырского горкома КПРФ; Мария ПРОХОРОВА 
– поэт, педагог, музыкант (г. Альметьевск/Елабуга, 
Республика Татарстан); Ирина СИДЯКИНА – поэт, 
педагог, «серебряный волонтёр», секретарь Ала-
тырского райкома КПРФ, член ЧРО ООД «ВСД 
«Русский Лад» и ЛИТО «Сурская Лира»; Виктор 
ФРОЛОВ – алатырский прозаик, член правления 
Союза писателей России. 

Мы надеемся, что Чувашия будет не менее до-
стойно представлена и на фестивале в 2025 году. 
Приглашаем присоединиться к региональному от-
борочному этапу Всероссийского фестиваля-кон-
курса «Русский Лад-2025» всех, кто увлекается 
поэзией, прозой, публицистикой, музыкой, деко-
ративно-прикладным искусством, видеосъёмкой 
и активно занимается различной подвижнической 
и просветительской деятельностью. Свои произ-
ведения, фото, видео, аудиоматериалы, краткую 
информацию о себе и контакты (номер телефона 
и адрес электронной почты) нужно отправлять на 
адрес: robespierist@mail.ru  

Александр Киреев,
председатель правления 

Чувашского регионального отделения
ООД «ВСД «Русский Лад».

 
На авторском фотоколлаже — лауреаты и 

дипломанты творческого фестиваля-конкур-
са «Русский Лад-2023» К. Багаутдинова, Р. Гая-
зова, М. Прохорова, А. Киреев, А. Коновалова и 
А. Михеев.

В ЧуВАШИИ ПОДВЕДЕНЫ ИтОГИ 
ВСЕРОССИйСКОГО тВОРЧЕСКОГО 

ФЕСтИВАЛЯ-КОНКуРСА «РуССКИй ЛАД»
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КОРОтКОй СтРОКОй
 27 мая, 90 лет назад постановлени-

ем ЦИК в СССР было введено звание 
«Заслуженный мастер спорта» – выс-
шее почётное звание в спорте.
 31 мая 1935 г. вышло постанов-

ление СНК СССР и ЦК ВКП(б) «О лик-
видации детской беспризорности и 
безнадзорности». Отмечается как День 
подразделений по делам несовершенно-
летних МВД России.
 Из школьной программы 6—8 

классов с 1 сентября 2025 г. уберут 
обществознание, говорится в приказе 
Минпросвещения РФ. Оно заменяется 
дополнительными часами истории.
 Минтруда РФ анонсировало 

увеличение прожиточного минимума 
почти на 15%. В следующем году он до-
стигнет 17 733 руб. (сейчас – 15 453 руб.). 
Для трудоспособного населения прожи-
точный минимум будет равен 19 329 руб. 
(16 844 руб.), для пенсионеров – 15 250 
руб. (13 290 руб.), для детей – 17 201 руб. 
(14 989 руб.). В Чувашии прожиточный 
минимум один из самых низких по стране 
– в 2024 г. он равен 13 271 руб.
 В России вернули название Го-

савтоинспекция, ГИБДД убирается. ГАИ 
была учреждена в 1936 году по решению 
Совнаркома СССР и вела надзор за без-
опасностью дорожного движения до 1998 
года. На смену вывески на ГИБДД было 
потрачено немало денег. И вот опять воз-
вращаемся к исходному. Транжирство бюд-
жетных средств продолжается. Будет ли по-
лиция переименована в милицию – вопрос.
 За 4 месяца из Чувашии на экс-

порт ушло почти 9 тыс. тонн продук-
ции агропромышленного комплекса. 
Наиболее востребованы за границей 
кондитерские изделия (40,8%), мясо пти-
цы (26%) и масличные культуры (6,5%). 
Экспорт муки вырос в стоимостном выра-
жении в 2,6 раза, отрубей – в 1,9 раза. В 
тройку основных импортёров чувашской 
продукции АПК входят Китай, Беларусь и 
Объединённые Арабские Эмираты.
 В Чувашии в закон о выплатах 

участникам СВО внесли изменения. Пра-
во получения выплат в размере 1 млн. 
руб. распространили и на родственни-
ков погибших бойцов, заключивших 
контракт с частными военными ком-
паниями. Ранее такая выплата касалась 
только бойцов, заключивших контракт с 
Минобороны России.
 Минздрав Чувашии разработал 

законопроект о реорганизации Канаш-
ского межтерриториального медицин-
ского центра в форме присоединения 
к нему Янтиковской центральной рай-
онной больницы. Какую при этом цель 
преследуют власти, не указывается.
 В преддверии Дня защиты детей 

судебные приставы в целях взыска-
ния задолженности по алиментам про-
вели в Чебоксарах рейд. В отношении 
20 нерадивых отцов, злостных непла-
тельщиков, приняты меры администра-
тивной и уголовной ответственности за 
неисполнение решения суда.
 С 20 июня в Чебоксарах и Но-

вочебоксарске власти планируют 
поднять стоимость проезда в обще-
ственном транспорте. Соответствую-
щие проекты постановлений правитель-
ства Чувашии опубликовала Госслужба 
республики по конкурентной политике 
и тарифам. При оплате проезда картой 
рост составит 2 руб., при оплате налич-
ными – 3 руб. За проезд в троллейбусе 
по маршруту «Чебоксары – Новочебок-
сарск» придётся заплатить картой - 39 
руб., за наличные – 43 руб.
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Недавно ветераны ГСВГ и ВД чествовали своих 
коллег, которые во время прохождения службы за 
пределами Отечества занимались спортом и вы-
ступали на разных соревнованиях. 

так, заместитель руководителя отделения Союза 
по Цивильскому муниципальному округу Вячес-
лав Когырев и Валерий Гришаев вместе занима-

лись военно-прикладным многоборьем взводов. Вячес-
лав Когырев был чемпионом 1-й гвардейской танковой 
армии по лёгкой атлетике – в беге на 10 км, дважды 
– чемпионом ГСВГ по военно-прикладному многоборью 
взводов и турнира «Дружба», призёром первенства Су-
хопутных войск Советского Союза по военно-приклад-
ному многоборью взводов, а также призёром различ-
ных армейских и дивизионных соревнований.

Валерий Гришаев – чемпион ГСВГ и призёр пер-
венств Сухопутных войск Советского Союза и 1-й гвар-
дейской танковой армии по военно-прикладному много-
борью взводов, призёр личного первенства Сухопутных 
войск СССР по преодолению полосы препятствий, по-
бедитель командного турнира «Дружба» по многоборью. 

Виталий Данилов служил в Венгрии. В составе роты 
стал победителем первенства Вооружённых Сил СССР 
по спортивно-массовому многоборью, был призёром 
чемпионата Южной группы войск по пятиборью военно-
спортивного комплекса.

Владимир Фадеев, служа в Германии, был двукрат-
ным чемпионом полка по боксу,  чемпионом войсковой 

части по лёгкой атлетике, многократным участником со-
ревнований по рукопашному бою и боевому самбо. Он 
и ныне в строю – является участником СВО.

Поздравляя спортсменов, председатель Союза ве-
теранов ГСВГ и ВД по Чувашии Михаил Семёнов отме-
тил, что «их спортивные достижения восхищают нас до 
сих пор». За добросовестную службу в ГСВГ и активное 
участие в спортивной жизни он вручил ветеранам-спор-
тсменам почётные грамоты.

Николай Смирнов,
ветеран ГСВГ.

Всечувашский «Акатуй» от-
празднуют в Москве уже во 
второй раз. 15 июня на ВДНХ 
культурное событие охватит не-
сколько площадок.

В 12:00 у фонтана «Дружба 
народов» стартуют шествие 
и массовый хоровод.

В 13:30 у павильона №75 под 
открытым небом зрители смо-
гут посмотреть постановку «Ака-
туй», а в Доме российской кухни 
начнётся презентация чувашских 
блюд. В это же время в Спортив-
ном контуре пройдёт турнир по 
борьбе «Керешу».

С 13:30 до 18:00 у фонтана 
«Дружба народов» покажут теа-
трализованные обряды, откроют-
ся мастер-классы по чувашским 

ремёслам.
В 14:30 на главной сцене ВДНХ 

начнётся программа, приуроченная 
к 555-летию города Чебоксары.

В 18:00 зрителей ждут высту-
пления Чувашского государствен-
ного ансамбля песни и танца, 
ансамбля «Сявал» и других твор-
ческих коллективов республики.

В 20:00 состоится концерт 
звёзд чувашской эстрады. После 
него все желающие смогут на-
учиться чувашскому народному 
танцу.

Приглашаются все желающие.

Депутат Госсовета Чувашии Андрей Никитин 
вручил четырём учащимся школы №53 города Че-
боксары, победителям конкурса «100 пятёрок», ди-
пломы и ценные призы.

Этот конкурс депутат организовал ещё в прошлом 
году. Андрей Никитин считает, что такие конкурсы 
прививают ученикам ответственное отношение к 

учёбе и демонстрируют их стремление к получению ка-
чественного образования. 

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Центральный окружной воен-
ный суд (г. Екатеринбург) вынес 
приговор по уголовному делу о 
поджоге имущества РЖД на тер-
ритории Чувашии и Мордовии по 
заказу украинской стороны. Фигу-
ранта, 20-летнего жителя Мордовии, 
признали виновным в совершении 
террористического акта группой лиц 
по предварительному сговору и го-
сударственной измене. Его пригово-
рили к 15 годам лишения свободы, с 
отбыванием первых 4-х лет в тюрьме, 
оставшейся части – в исправительной 
колонии строгого режима, а также к 

ограничению свободы на срок 1 год 
10 месяцев. 

Ранее был осуждён 22-летний со-
участник поджога имущества РЖД. 
Его приговорили к 2 годам колонии-
поселения. Ещё одному злоумышлен-
нику-поджигателю суд назначил 1 год 
7 месяцев лишения свободы.

Московский районный суд 
Чебоксар вынес приговор экс-
руководителю сектора по кре-
дитованию физических лиц «Чу-

вашкредитпромбанка» Людмиле 
Дмитриевой. Её признали виновной 
в особо крупном мошенничестве и 
злоупотреблении полномочиями с 
тяжкими последствиями. Следствие 
и суд установили, что топ-менеджер 
банка совершала хищение денеж-
ных средств кредитной организации 
путём выдачи невозвратных креди-
тов физическим лицам. Ущерб банку 
превысил 313 млн. руб. Суд пригово-
рил виновную к лишению свободы на 
2,5 года. А банк имеет право предъ-
явить ей гражданский иск в солидном 
размере.

Почётные грамоты – ветеранам спорта

НА «АКАтуй» В МОСКВу!

Награждены призёры конкурса «100 пятёрок»

По ту сторону закона


